

Mediante Copeco

Cepredenac inicia dialogo para crear acciones que construyan territorios más resilientes

El Foro Acciones de Gobernabilidad y Gobernanza en el marco de la Gestión Integral del Riesgo busca un dialogo, comunicación, organización y liderazgo para acciones articuladas que fortalezcan los vínculos de las entidades de gestión de riesgo con otras autoridades políticas, administrativas, sociedad civil y el desarrollo territorial:

A fin de fortalecer y aumentar la gobernabilidad y la gobernanza para la construcción de territorios más resilientes, el Centro de Coordinación para la Prevención de los Desastres en América Central y República Dominicana (Cepredenac) mediante la Secretaría de Estado de Gestión del Riesgo y Contingencias Nacionales (Copeco) comenzó hoy un proceso de dialogo con los actores que abordan la temática de la gestión del riesgo en la región.



Este proceso de dialogo se desarrolla mediante la réplica del Foro "Acciones de Gobernabilidad y Gobernanza en el marco de la Gestión Integral del Riesgo", que se desarrolla durante dos días en la modalidad mixta, presencial con los actores locales y virtual con los miembros de los países que conforman el Cepredenac.

Este proceso inicia en el mes de abril cuando el organismo regional realizó en Guatemala un Diálogo de Alto Nivel entre Instancias del Sistema de la

Integración Centroamericana (SICA), organismos intergubernamentales, autoridades de gobiernos nacionales y locales, y, agencias de cooperación en la región.



En el encuentro se abordaron temas como el riesgo sistémico y los cambios de paradigma de la gobernanza local para la construcción de territorios resilientes ante la nueva realidad global, identificando éxitos y buenas prácticas replicables, así como desafíos para la preparación y respuesta ante desastres.



Con la finalidad que esta experiencia adquiriera un efecto multiplicador, se programó la réplica del foro realizado en ciudad Guatemala



el pasado mes de junio, donde cada uno de los Estados miembros presentará las experiencias nacionales, donde haya participación de los entes rectores de la gestión del riesgo para socializar las acciones de gobernanza que desde el Cepredenac se han coordinado.



De igual manera, activar un dialogo regional de actores que permitan la participación ciudadana para llegar a consensos deliberativos en temas de gestión integral de riesgo.

Acciones

La réplica nacional del foro busca mostrar la necesidad de dialogar, comunicar, organizar y liderar acciones articuladas que fortalezcan los vínculos de



las entidades de gestión de riesgo con otras autoridades políticas, administrativas, actores de la sociedad civil y el desarrollo territorial para fortalecer la gobernabilidad y la gobernanza de tal forma que construyamos territorios más resilientes.

En el foro participan personal de Copeco, Asociación de Municipios de Honduras (AMHON), Secretaría de Gobernación, Plan de Nación y de las alcaldías del Distrito Central, El Paraíso y de Cantarranas.



En el encuentro se replicaron los temas de Índice de Gobernabilidad y de Políticas Públicas en Gestión Integral del Riesgo (IGOPP), Entorno Virtual, Entendimiento Real, Experiencia Atlas de Riesgo Ciudad de México, PRINAU -

Plan regional de implementación de la nueva agenda Urbana, Metodología DALA, Plataforma Monitoreo de Sendai, Experiencia en el Desarrollo de Planes de Emergencia Municipal, Experiencia en Proyecto Laderas y Desarrollo de capacidades para la Gestión de Riesgo de Desastres, Proyecto BOSAI Fase II.



La Secretaria Ejecutiva del Cepredenac, Claudia Herrera, manifestó que "estamos apoyando distintas iniciativas para fortalecer la gobernanza y la gobernabilidad de la gestión de riesgo, para ello vamos acompañar la aplicación del Índice de Gobernabilidad y Políticas Públicas con un esfuerzo del Banco Interamericano de Desarrollo y promoveremos con el Banco Mundial iniciativas que permitan cuantificar y analizar los daños y necesidades después de una emergencia que afecte al territorio nacional".

"Nos complace ver el compromiso del Gobierno de Honduras, tenemos en este taller representatividad de todos los miembros del Sistema Nacional de Gestión de Riesgo (Sinager) y de gobiernos locales, que reafirma el compromiso para iniciativas de



este tipo", destacó.

Mientras que el subcomisionado de Copeco, Roger Torres, explicó que para el foro se invitó a todos los tomadores de decisiones y alcaldes para darles a conocer las herramientas necesarias, para el fomento de una mejor gobernanza y gobernabilidad en la gestión del riesgo, que abarcan desde lo global hasta lo local, terminando con los planes de emergencia municipales de cada uno de los países.

Esta es una planificación regional y nacional, Cepredenac decidió que se replicara en todos los países e inició con Honduras y que va dirigido a los tomadores de decisiones, puntualizó Torres.